

Fecha 27.08.2015	Sección Cartera	Página 5
---------------------	--------------------	-------------

# El superdólar le pega a los ingresos: **Concamin**

**IVETTE SALDAÑA**

—maria.saldana@eluniversal.com.mx

Debido a que el tipo de cambio es crucial en materia de costos, competitividad y rentabilidad, el fortalecimiento del dólar causará un alza en el precio de productos con insumos de importación y en productos terminados provenientes del exterior, advirtió el sector industrial.

Ante ello, la **Confederación de Cámaras Industriales (Concamin)** aseguró que para reducir los impactos de la depreciación del peso es momento de adquirir productos fabricados en el país y aumentar el contenido nacional de las exportaciones.

Sin embargo, aclaró que el gremio no convoca a hacer incrementos masivos de precios, sino simplemente “reconocer que las presiones acumuladas en la actividad industrial por el aumento en sus costos no equivale a convocar a un proceso de ajuste generalizado en sus precios”.

Lo anterior se da luego de que la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) dijo hace una semana que sancionará las prácticas monopólicas en las que se presente una coordinación entre empresas para incrementar generalizadamente los precios de los productos.

En un comunicado, la **Concamin** explicó que en una economía abierta es inevitable que esta paridad cambiaria influya sobre la operación de las empresas industriales que dependen directamente de las materias primas de importación.

Esa situación se vive en diversas in-

dustrias en las que ya hubo aumento en los costos de producción, si se considera que las importaciones de bienes de uso intermedio y de capital en 2014 ascendieron a 341 mil 713 millones de dólares.

**Tramitología base cero.** Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que los trámites gubernamentales representan para las pequeñas y medianas empresas (pymes) costos en dinero y en tiempo, además de que en ocasiones existe corrupción y se piden “mordidas”.

La situación se presenta sobre todo a nivel municipal en el otorgamiento de licencias y permisos de construcción, donde se detectó que las autoridades locales piden pagos “extra” o los empresarios son víctimas de chantajes para poder concluir algún trámite, según explicó el presidente del organismo, Juan Pablo Castañón.

Añadió que por ello debiera pensarse en digitalizar procedimientos y en reducir el número de inspecciones que reciben las empresas, para evitar impactos en su funcionamiento. ●

**“En una economía abierta es inevitable que esta paridad cambiaria influya sobre la operación de las empresas industriales”**

**COMUNICADO DE LA CONCAMIN**

